
特集 ふれあいお楽しみ集会

１１月２９日に『ふれあいお楽しみ集会』が行われました。今年度の地域の皆様と児童・保護者との大切
な「ふれあい活動」が概ね終了しました。
■集会のプログラムの最初は学習発表です。「ふるさと学習」のまとめとして，春・夏・秋の野山活動，農園
活動，地域の歴史などの各学年の発表では，１０月の学芸発表会と同じように学級ごとの創意工夫が見られ，
とても充実した内容でした。

２年生 「秋の野山」 ３･４年生「すがたを変える大豆」 ５・６年生「富沢の歴史」

■一連の米作り活動の集大成としての『餅つき』では親子一緒に餅を
つく姿がたくさん見られました。特に印象的だったのは，どの家族も
とても幸せそうだったことです。その場面だけを切り取ると，古きよ
き昭和時代にタイムスリップしたような思いでした。

中には餅つきのプロではないかと思わせるようなお父さん方もいて
会場はとても盛り上がりました。

■お餅バイキング（会食）では総勢約１００名もの参加者となりました。
ＰＴＡのお母さん方や５・６年生が地域の方々にお餅を配膳する姿はま
さに「お・も・て・な・し」でした。

当日のスナップ写真に写っている顔は，子どもたちも保護者たちも地 １年生もお餅つき
域の方々も，そして，先生方もみんな笑顔でした。本当にみんな幸せそ
うで，心温まる時間となりました。

お餅バイキングでは，たくさんの「笑顔」・「えがお」・「ｓｍｉｌｅ」

■ご参加・ご協力いただきました地域の皆様・保護者の皆様，誠にありがとうございました。

富沢小学校と家庭・地域をつなぐ学校だより 学校教育目標
夢をもち未来を拓く子ども

【目指す児童の姿】

かしこい子 （知）

あかるい子 （徳）

ねばりづよい子（徳）

たくましい子 （体）

【実践の合い言葉】
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全国学力・学習状況調査結果
結果公表について

過日，旭川市内の学力・学習状況調査結果が公
表されたことを受け，本校の結果（詳細）を６年
生保護者に説明しました。全体的に国語・算数と
もすばらしい結果でした。要約すると
国 語

◎国語に対する関心が高い。
◎｢読むこと｣｢話す･聞くこと｣
に関する能力は非常に高い。

△書くことに関する課題が見ら
れる。

算 数
◎整数・小数・分数などの四則計算はよくで

きている。
◎図形に関する知識･理解に優れている。
△数量関係などを説明する記述式問題に課題

が見られる。
今回の結果を６年生だけのものとせず，全校的

な学力向上に取り組んで参ります。

優秀賞 5年 杉尾 碧馬 5年 小林 達矢

優良賞 6年 朝倉 玲音 5年 寺田夕樹乃
4年 髙橋 柾友

佳 作 6年 髙橋 香瑠 6年 板東 秀佳
5年 齊藤 凜 4年 深瀧 明羽
3年 伊藤 舜太

家族，友だち，地域のお年寄りなどに対
する思いやりの心，環境問題，平和などを
テーマにした作文コンクールに３年生以上
が応募し，上記の通りたくさんの子どもた
ちが入賞しました。おめでとうございます。

全校道徳 命（いのち）について考えよう！

『生命尊重』をテーマにした教頭による全校道徳。昨年，学校現場に復
職した日と同じ１１月２６日に授業を行わせていただきました。

ガンに冒された小学校４年生の由貴奈ちゃんが短い命を終えるという実
話「電池が切れるまで」という資料を使い，学習を行いました。どの子も
「電池が切れるまで」の主人公の生き方に共感しながら，「命」や「生き
ること」について真剣に考えてくれました。

授業の終末には自分の体験談（余命宣告や移植手術を通して学んだこと）
をお話ししながら，世の中には，みんなが当たり前にできていることがで
きない人もたくさんいることを知らせ，『この世に当たり前は一つもないこと』『実は生きていることが最高
の幸せ，最高のぜいたくであること』をお話しさせてもらいました。

最後に全児童が道徳ノートに感想を書いてくれました。印象的だった感想を紹介します。
●ぼくたちは十分幸せなんだなと思いました。
●命は大切なことだと知りました。今まで命は息をすることだと思っていました。
●家族と一緒に時間を大切にしたい。
●こんなに深く命のことを考えたことがなかった。
●由貴奈ちゃんの分まで長く生きようと思いました。

●命は電池みたいで，電池が切れるまで精一杯生きようと思いました。

●歩くこと，勉強すること，食べること，その小さな一つ一つに感謝したいです。 由貴奈ちゃん

いじめアンケート調査結果（１１月）より
５月･１１月に｢いじめアンケート調査｣を行いました。

本校では現在「いじめ」と認知されるような事例はあり
ませんが，いつ発生するかわからないのがいじめです。

９月末には「いじめ防止対策推進法」が成立しており
ます。今後も児童に対する観察・指導を充実させ，未
然防止に努めて参りたいと思います。
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本校体育館で SoftBank Ｗｉ-Ｆｉ 使えます。
ソフトバンクの提供により災害

時の避難所指定になっている市内

すべての学校に順次無料 Wifi スポ

ットが設置されています。本校も

避難所としての指定施設になって

おり，過日設置完了しました。

通常はソフトバンク社の携帯・

スマートホンなどしか使用できませんが，災害時にお

いては他社（docomo や au)でも自動で接続可能に切り

替えられます。ソフトバンクのユーザーの方は是非，

有効に活用してください。


